
      Será hoy jueves cuando la armadora alemana Volkswagen Puebla reciba instruccio-
nes desde Alemania si acepta una segunda prórroga al emplazamiento a huelga, la cual 
podría empezar mañana a las 11 horas. 
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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Puebla ya cuenta con 
Paxlovid para pacientes 
Covid comorbidos

DESDE ALEMANIA 
DECIDIRÁN SI HAY 
PRÓRROGA A LA 
HUELGA EN VW
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El 30 % de la mezclilla  
que se consume en EEUU que se consume en EEUU 
sse produce en Puebla
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EL PRI DEFIENDE INICIATIVA EL PRI DEFIENDE INICIATIVA 
PARA EXTENDER PRESENCIA DEL PARA EXTENDER PRESENCIA DEL 

EJÉRCITO EN LAS CALLES; PIDE EJÉRCITO EN LAS CALLES; PIDE 
A PAN Y PRD “COMPRENDER” Y A PAN Y PRD “COMPRENDER” Y 

MANTENER ALIANZAMANTENER ALIANZA
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CHINA:CHINA:  
PANDAS GIGANTES 
EN LA MERIENDA

NO SABEN 
GANAR

  El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Similares y Conexos de Volkswagen de México (Sitiavw) informó a
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En la BUAP modifican 
novedosos materiales 
amorfos para producir 
efectos luminiscentes

REGIONAL  / PAG. 12

Anuncian un Anuncian un nuevo 
incremento al kilo  al kilo de 
tortilla en Texmelucan en Texmelucan

MorenaMorena no descarta   no descarta  
alianza con el PRIalianza con el PRI
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 Durante su permanencia en Puebla, la  Durante su permanencia en Puebla, la 
presidenta del Consejo Nacional, Bertha presidenta del Consejo Nacional, Bertha 
Luján Uranga abrió la posibilidad.Luján Uranga abrió la posibilidad.

Puebla no derrotó al Pachuca 
que le empató a 2 en el último 
minuto en el estadio Cuauhtémoc, 
dentro de la Jornada 13. El Equipo pob-
lano dejó ir una ventaja de 2-0, con este 
resultado, Puebla continúa con la racha de 
empates al llegar a ocho seguidos y suma 
16 puntos.

SIERRA NORTE AFECTADA POR LLUVIASSIERRA NORTE AFECTADA POR LLUVIAS
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ANGELOPOLITANAS

EN LA BUAP MODIFICAN NOVEDOSOS MATERIALES 
AMORFOS PARA PRODUCIR EFECTOS LUMINISCENTES

Mientras el autismo de algunos políticos sólo 
los hace escuchar lo que les interesa, la rea-
lidad se impone, un ejemplo la crisis de la 
alianza Va por México, que parece estar en 
sus estertores.
Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, ase-

guró que la alianza “Va por México” no está en 
riesgo, eso dijo, pero dio su respaldo a la iniciativa 

presentada por la diputada federal Yolanda de la Torre que 
propone mantener a los militares hasta 2028, como lo propone 
Morena, lo que pega en la línea de flotación del PAN y el PRD.
“No podemos saltar al vacío, no podemos dar pasos en falso, 
no le podemos regatear al pueblo de México la seguridad que 
les aporta la presencia del Ejército en sus ciudades, en sus 
comunidades y en todos los rincones de este país”, sentenció. 
Moreno Cárdenas sostuvo que el PRI no rompe la moratoria 
constitucional, pues únicamente “lo que proponemos es cambiar 
una palabra del artículo transitorio”. Estamos comprometidos 
con la coalición, pero también tenemos puntos de divergencia 
“y ellos lo saben”, insistió.
La declaración de “Alito” se da en medio de la discusión a la 
reforma de la Guardia Nacional que se discute en el Senado, 
en donde el PRI y el PAN, aliados políticos, se encuentran 
enfrentados.
Desde el lunes, el PAN y el PRD dieron un ultimátum al PRI 
para que no apoye a Morena en la reforma, además de que no 
apruebe una iniciativa presentada por el tricolor para que los 
militares permanezcan en labores de seguridad seis años más.

En Puebla empezó a pegar la decisión, para el 
dirigente estatal priista, 

Néstor Camarillo, si la ruptura de la alianza 
“nacional” con el PAN llega a ser definitiva, 
en lo local el panismo debe reconocer que 
en la capital podrán ganar en 2024, pero 
no en municipios del interior del estado.

Para él existe una codependencia local entre el 
PRI, PAN y PRD para poder ganar diferentes cargos de elección 
popular en el estado, pidió así al panismo respetar como lo hace 
el tricolor, ideología y pensamiento que se tiene como partido.
Señaló que, si la suspensión temporal de esta alianza se dio 
por la propuesta de la priista Yolanda de la Torre, para que las 
Fuerzas Armadas se mantengan en las calles otros años, ya 
habrá iniciativas en las que los dos partidos podrán ir juntos 

como hasta ahora.
Para Néstor Camarillo no pasó nada.

Los nuevos tiempos del juego de la sucesión 
gubernamental en 2024, fueron ayer mencio-
nados por el gobernador Luis Miguel Barbosa, 
quien advirtió que el ambiente político se 
intensificará conforme se acerque 2024, por 
ello convocó hacer frente al debate político 
sin restricciones, ni amenazas, por primera vez 

en Puebla.
Reiteró que el ambiente político se intensificará, “porque los 
adelantados tiempos electorales se están dando de manera 
normal”, por ello reiteró “me dirijo a políticos profesionales 
que tienen funciones públicas establecidas en la ley con un 
desempeño claro ante los ciudadanos”.
“Como diputados hay una relación muy intensa con la sociedad. 
Cuando cada uno de ustedes proviene de procesos reales sin 
ser producto de imposiciones, todos se ajustaron a las reglas 
del partido y al voto del día de la jornada electoral”. 
Además, pidió a los diputados locales verlo como “su igual”, 
un legislativo más que busca recomponer el estado de Puebla.

El diputado panista Eduardo Alcántara señaló 
que hasta no conocer si la alianza local PRI, 
PAN, PRD no se fractura como la nacional, 
aspirantes a “candidatos en común” deben 
trabajar por ganarse esa encomienda políti-
ca-electoral para el proceso 2024.
Destacó que él desde siempre ha sido claro en 

decir que la alianza local se debe revisar, no con la finalidad de 
que esta se rompa, si no para saber, si el PRI sigue firme en el 
compromiso de seguir unido con el PAN y PRD.
Recordó que la nueva firma para formalizar el convenio de la 
elección se dará 30 días antes de que inicie el registro de can-
didatos y este se realizará hasta marzo de 2024. En el trayecto 
de 2023 el escenario político puede cambiar para la alianza local.
“La alianza debe estar sujeta a revisión, muchos pensaron que 
ya quería romper yo la alianza, pero no, está debe estar sujeta 
a revisión, primero porque el PRI tiene muchos negativos y 
nos resta mucho”. 
Más claro, ni los negativos del PRI, la alianza Va por Puebla 
está en suspenso y en crisis.
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Este estudio ha permitido proponer desarrollos 
tecnológicos para mejorar la eficiencia de las 
celdas solares o diseñar materiales que emitan o 
absorban luz
Tras analizar la estructura de nuevos sistemas vítreos con 

base en vanadatos (compuestos de vanadio, oxígeno, más una 
sal binaria con algún metal de transición), investigadores de la 
BUAP encontraron, dentro de un triángulo de composiciones, 
una zona reproducible de materiales amorfos, los cuales utili-
zaron para alojar iones de tierras raras (como erbio) y producir 

del material para proporcionarle la cualidad de emitir luz.
Rosendo Lozada Morales, académico de la Facultad de 

Ciencias Físico Matemáticas, expuso que este estudio les ha 
permitido proponer desarrollos tecnológicos, como la construc-
ción de un dispositivo láser, contactos eléctricos para mejorar 

dispersen o absorban luz.
Además, ha dado como resultado la publicación de 20 artí-

culos en revistas de alto factor de impacto, cinco tesis de licen-
ciatura, tres de maestría e igual número de tesis de doctorado. 
Una de estas obtuvo el Premio 2018 PacSurf, al mejor trabajo de 

Materiales y Vacío, organizada por la Sociedad Mexicana de 

Iniciado hace 10 años, dicho proyecto logró explicar la tran-
sición de materiales cristalinos a amorfos en vanadatos. Debido 
a su importancia, en el reporte de los primeros resultados, per-
sonal de una fábrica de vidrio en Estados Unidos, Corning Glass, 
se comunicó para conocer las condiciones de reproducción de 
estos materiales, recordó el también integrante del Cuerpo 
Académico “Física de Materiales”.

El doctor en Física Aplicada, nivel III del Sistema Nacional 

la zona de formación de amorfos -sin una forma ordenada en 

tierras raras. Después, al estimularlo con un rayo láser, estos 

puede modular en cuanto a su intensidad y frecuencia; es decir, 

del infrarrojo.  REDACCIÓN
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CHINA SE AFERRA A LA ESTRATEGIA 
DE “CERO COVID”; ARGUMENTA 
QUE ES LA “MÁS ECONÓMICA”

El enfoque de China tiene como propósito “detectar 
rápidamente nuevos contagios y contener la propagación 
al menor coste y lo antes posible”

EXPERTOS PIDEN AL GOBIERNO 
DE MÉXICO UN PRESUPUESTO 
MESURADO Y RESPONSABLE

Pidieron evaluar la inflación y su repercusión en las 
finanzas públicas, en los apoyos fiscales del Gobierno 
para paliar el alza de las gasolinas y otros energéticos

RICKY MARTIN PRESENTA 
DEMANDA CONTRA SU SOBRINO 

POR EXTORSIÓN
Ricky Martin presentó una demanda contra su sobrino 
Dennis Yadiel Sánchez por extorsión, daños y perjuicios, 
que asciende al menos a 30 mdd

AVANZA REFORMA A LA 
GUARDIA NACIONAL EN 

EL SENADO; PASA AL PLENO
Con 18 votos a favor, la reforma a la Guardia Nacional fue 
aprobada por las comisiones unidas de Justicia y Estudios 
Legislativos Segunda
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HACE AGUA LA ALIANZAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

SITIAVW PREPARA ROL DE GUARDIAS 
EN CASO DE HUELGA EN VOLKSWAGEN

Después que las dirigencias nacionales del PAN y PRD 
anunciaron la suspensión temporal de la coalición Va 
por México con el PRI, el dirigente del tricolor, Ale-
jandro Moreno, aseguró que la alianza Va por México 
no está en riesgo y sostuvo que no hay una ruptura.
Moreno precisó que los priistas respaldan la iniciativa 
de la diputada Yolanda de la Torre que amplía a 2028 
la presencia del Ejército en las calles. “Imagínense 
regresar a 80 mil soldados a los cuarteles”, señaló.
“No es un cheque en blanco ni le estamos haciendo 
el trabajo al Gobierno, es una decisión que tomamos 
por México”. Llamó a sus aliados de la oposición a que 
comprendan que su iniciativa es a favor de México.
Indicó que la alianza es un muro de contención a la 
destrucción de las instituciones. “Hoy lo más impor-
tante es la pacificación del país”, precisó.
Tras anuncio del PAN y PRD, el dirigente dijo que no 
es una ruptura, sino una pausa, para convocarlos al 
diálogo.
“Yo creo que ellos no hablan de ruptura, hablan de 
suspensión, una pausa, para convocarnos al diálogo, 
para construir y acercar posiciones”. 
La realidad es que la Alianza va por México por más 
discursos y llamados a mantenerse no funcionará 
porque el PRI y en especial su dirigente le están 
haciendo el trabajo sucio a Morena.
Si se consuma ampliar hasta 2028 la presencia de 
los militares en las calles, y eso obliga a votar en ese 
sentido a los priistas, la nueva alianza será el Pri-Mor.

NO SALE LA
ECONOMÍA
Hoy, que se entrega al Congreso de la Unión el paquete 
económico 2023 vale la pena trabajar no sólo con 
los “otros datos” sino ver la realidad que vive el país.
Desde su escenario, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador informó la semana pasada que:
“Se nos cayó la economía, pero ya logramos recuperar 
los niveles previos al COVID”. Según él, la pandemia 
generó una caída de 8.4 por ciento del Producto 
Interno Bruto (PIB) en 2020.

Aun cuando eso fuera cierto, hay una realidad y no 
precisamente de un ente conservador, de esos que 
todos los días se afanan para llevarle la contra al 
inquilino de Palacio Nacional por alguna infamia, los 
datos son del Banco de México y del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi).
El Inegi, ha mencionado que, en 2021 la economía del 
país creció 5 por ciento con relación a 2020, con cifras 
desestacionalizadas. Y, en agosto de este año, dicho 
organismo señaló que el crecimiento correspondiente 
al primer semestre se registró en 1.9 por ciento. 
Mejor aún, el Banco de México mencionó el 31 de 
agosto que, para todo 2022, estima un crecimiento 
del PIB de 2.2 por ciento. Si acierta el Banco Central, 
la recuperación económica a finales de diciembre 
de 2022 será 1.2 por ciento por debajo del nivel pre 
pandemia.
El Banco de México recortó su expectativa para 2023 
de 2.4 por ciento a 1.6 por ciento, lo que significa un 
crecimiento de 0.4 por ciento respecto a 2019, año 
previo a la pandemia.
Las cifras ahí están, pero como lo dijo el presidente 
López Obrador:
“En la nueva política económica, moral y social que 
hemos aplicado desde el principio de nuestro gobierno 
se ha desechado la obsesión tecnocrática de medirlo 
todo en función de indicadores de crecimiento que 
no necesariamente reflejan las realidades sociales. 
Nosotros consideramos que lo fundamental no es 
cuantitativo, sino cualitativo, la distribución equitativa 
del ingreso y de la riqueza”.
En otras palabras, las cifras no importan.
El problema es que la gente no come palabras ni se 
viste con ellas.
A menos que se crea que el bienestar nacional crece 
a punta de verbos entusiastas.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Si usted pretende abrir una gasolinera, será mejor 
que considere un nuevo requisito que está a un 

paso de aplicar la Comisión Reguladora de Energía 
(CRE), que es un estudio de mercado con proyec-
ciones anuales de demanda a cinco años; memoria 
de cálculo y criterios de estimación de la demanda; 
áreas geográficas de influencia de la operación, 
y estimación anual de volúmenes por producto a 
comercializar, por los siguientes cinco años.
En otras palabras, usted no solamente deberá demos-
trar que es un hombre o mujer de negocios, sino 
además todo un especialista en el ramo.
El estudio señalado deberá acompañar a los demás 
requisitos que ya se exigían, una carta de inten-
ción; el oficio de No Sanción expedido por la Pro-
curaduría Federal del Consumidor; la Constancia 
que expide la Unidad de Inteligencia Financiera 
de que usted y sus negocios no se encuentran 
sometidos a investigación o procedimiento; un 
documento similar expedido por la Secretaría de 
la Función Pública que asegure su No Sanción 
por esta entidad.
Y otro documento más, expedido por la Fiscalía 
General de la República que señale el que usted 
no ha sido sancionado por delitos considerados en 
la Ley Federal para Prevenir los Delitos en materia 
de hidrocarburos.
Queda un dato de los expertos, la Comisión Regu-
ladora de Energía no ha emitido un solo permiso 
nuevo, en 2022.
En 2021, emitió cero permisos y a cambio, sí revocó 
168.
Los críticos neoliberales ya ven venir Gasolineras 
del Bienestar. O en todo caso, alguna acción que 
permita reducir aún más a la oferta de gasolineros 
en todo el país.
Por lo pronto, lo que sí queda claro es que la CRE le 
tiende la cama a la astringencia del gremio gasolinero.
Y eso es preocupante, en función de la libre com-
petencia.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Puebla, Pue. El Sindicato Independiente de Trabajadores 
de la Industria Automotriz Similares y Conexos de 
Volkswagen de México (Sitiavw), informó a sus agremia-
dos sobre los números de control de trabajadores que 
participarán en dichas guardias durante un posible em-
plazamiento a huelga para el viernes 9 de septiembre a 
las 11 de la mañana.

A través de un comunicado interno, informó que los 
trabajadores que se realizarán guardias que iniciarán a 

partir del viernes (en caso de no llegar a un acuerdo), 
inicialmente se harán por 19 días, que deberán hacer en 
cada una de los once accesos a la zona de Volkswagen.

Además de que se dividirán en tres turnos, el primero 
de 06:00 a 14:00, mientras que el segundo relevará de 

06:00 horas. Cabe recordar que el emplazamiento a huelga 
se dará en caso de que no haya una prórroga por parte del 
Centro Federal de Conciliación.  ALMA MÉNDEZ

Volkswagen Alemania decidirá 
si armadora en Puebla acepta 
segunda prórroga de huelga
Puebla, Pue.  Será este jueves cuando la armadora ale-
mana Volkswagen Puebla recibirán instrucciones desde 
Alemania si acepta segunda prórroga de huelga por par-
te de del Sindicato Independiente de Trabajadores de la 
Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw)

Por su parte, los trabajadores  fueron informados que 
continuarán las negociaciones con la empresa para lo-
grar un acuerdo antes de llegar a la huelga, previsto 
para el 9 de septiembre.

Fue en el Tribunal Laboral de Asuntos Colectivos en 
la Ciudad de México donde se propuso una segunda 
prórroga y continuar con la renegociación del aumento 
salarial.Los directivos manifestaron que aceptar una re-
negociación tendría que ser consultada por la empresa 
ante Volkswagen en Alemania.

La propuesta de alza salarial es de un 11 por ciento 
global, 9 por ciento directo al salario y 2 por ciento en 
prestaciones.  ALMA MÉNDEZ
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Transporte de personal también 
deben tener botones de pánico
Puebla, Pue. Para evitar que se repitan asaltos a transporte de 
personal en Puebla se deben equipar con cámaras de seguridad 
y poder contar con el hecho para que los asaltantes puedan 
ser denunciados y el hecho no quede impune, más patrullas, 
botones de seguridad en las unidades, así como personal capa-
citado ante este tipo de eventos, señaló la Cámara Nacional de 
la Industria de la Transformación (Canacintra).

Esto después de que la madrugada de este martes 20 traba-
jadores de la empresa Volkswagen de México fueron asaltados, 
en calles de la colonia SNTE, ubicada en el sur de la ciudad de 
la capital poblana, donde no hubo reporte de lesionados y los 
delincuentes lograron escapar.

El presidente Luis Espinosa Rueda, mencionó que con este 
hecho se puede medir a qué grado está subiendo la inseguri-
dad, pues este asalto se da a una empresa grande e importante 
que cuenta con buenas medidas de seguridad, además de que 

dijo que este evento sucede en un mal momento, pues es una 
semana crucial para que se logre una negociación salarial en-
tre el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria 
Volkswagen (SITIAVW) y la empresa Volkswagen de México.

Dijo que este hecho es raro, debido a que es la primera vez 
que pasa este tipo de hechos en un transporte de personal.

“Es un evento que llega en un mal momento, es un poco 
raro, porque la verdad es la primera vez que sé de este tipo 
de eventos que pasa en un transporte de personal y que justo 
se dé en este momento, pues la verdad me llama la atención”, 
aseveró.

Para concluir, reconoció que este tipo de delitos se da en to-
das partes y que no solo se debe de reforzar la seguridad en las 
unidades de personal, sino en todo el transporte público y en las 
calles, porque cada vez se dan con más frecuencia los asaltos a 
los poblanos.  ALMA MÉNDEZ

Sólo un contagio Covid 
en Puebla durante el 
inicio de clases
Puebla, Pue. Debido a la vacunación oportuna 
a alumnos y trabajadores de la educación, 
se ha podido contener los contagios por la 
pandemia de Coronavirus, pues hasta el 
momento se reporta un alumno contagiado 
de más de 1 millón 600 mil alumnos que 
regresaron a clases de manera presencial el 
pasado 31 de agosto, informó la Secretaría de 
Educación en Puebla.
El titular de dicha dependencia, Melitón Lozano 
Pérez, reiteró que las instituciones educativas 
son espacios seguros para los alumnos, pues 
el hecho que tener un alumno contagiado 
en una semana es bueno.Asimismo, informó 
que cambiarán el monitoreo de Covid-19, de 
manera quincenal, pues actualmente se hacen 
semanales.
En otro orden de ideas, Lozano Pérez dijo que 
hasta el momento llevan un reporte de 65 
escuelas con reporte de cobro de cuotas, de 
los cuales han sido solucionado en su totalidad, 
a pesar de que el tema es complejo, pues el 
objetivo es dar el derecho a la educación a 
todos los niños y jóvenes en edad escolar.
En tanto del tema de afectaciones por lluvias 
en instituciones educativas, señaló que hasta el 
momento tiene el reporte la escuela José María 
Morelos y Pavón, ubicada en la colonia Gonzalo 
Bautista, en la capital poblana.  ALMA MÉNDEZ

Inició electrificación en 43 puntos del 
municipio de Puebla;  invertirán 17.3 mdp
Puebla, Pue. Desde San Sebastián 
Aparicio, el presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó el arranque de la Ampliación 

-
senta una inversión de 17.3 millones de 
pesos.

El alcalde explicó que se realizarán 
43 obras en Juntas Auxiliares, en coor-
dinación con la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), principalmente para 
comunidades que no tienen este servicio.

En el caso de Rancho Guadalupe, en 
San Sebastián Aparicio, se colocarán 8 
postes, 3 transformadores, líneas de baja 
y media tensión.

-
ción en 43 puntos de nuestro municipio, 
sobre todos en juntas auxiliares, en zonas 
de atención prioritaria, en colonias perifé-
ricas, de localidades rurales”, declaró.

-
ciar a 3 mil 188 personas que habitan en 
este lugar, además, esto representa una 
inversión de más de 737 mil pesos.

“Imaginemos nosotros, que desde 
hace 15 años, vivan en Puebla y que no 
tengan este servicio, a mí me parece que 
esta es una demanda justa, atenderse 
por parte del gobierno de la ciudad”, dijo. 

 SILVINO CUATE

ESTE 15 DE SEPTIEMBRE AMBULANTES 
TENDRÁN CARPAS EN CORREDOR 
GASTRONÓMICO EN LA CAPITAL
Puebla, Pue. El secretario de goberna-
ción municipal de Puebla, Jorge Cruz 

-
trias del 15 de septiembre, se instalarán 
318 carpas, para comerciantes ambulan-
tes, que van a formar parte del corredor 
gastronómico, además, aseguró que se 

evitar incidentes.
Explicó que, los puestos de comida se 

van a encontrar sobre la 5 Mayo, has-
ta la 17 Poniente, con aproximadamen-
te 400 ambulantes, además de que 130 
elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) serán desplegados en 
el primer cuadro de la Ciudad.

Explico que las carpas para antojitos 
tendrán una medida de 3x3 metros cua-
drados, y estarán en centro, para evitar 
el bloqueo de las banquetas, además 
estarán adornados con colores alusivos 

la venta de platillos mexicanos desde la 
mañana del 15 de septiembre hasta la 
madrugada del 16.

En su intervención, el Director de 
Protección Civil, Gilberto González 
Labastida, dijo que para la Noche 
Mexicana, se instalarán 8 arcos de segu-
ridad en la periferia del zócalo, y advirtió 
que estará prohibido el ingreso de armas 

de fuego, objetos punzocortantes, piro-
tecnia, cinturones con hebilla, botellas, 
bebidas embriagantes, sombrillas, bates, 
aerosoles y apuntadores láser.

Asimismo, se instalarán en las inme-
diaciones del Zócalo, un Centro de Mando 
Móvil que contará con paramédicos, bom-
beros y elementos de rescate, para dar 
respuesta a cualquier emergencia.

Detalló que serán 40 los elementos 
supervisados desde el centro de man-
do móvil, y suma 2 tanques cisterna, 2 
motobombas, 4 unidades de respuesta 
inmediata, así como 6 unidades motori-
zadas del grupo relámpagos.

Para este evento, desde las 8:00 AM 
habrá cortes de circulación el día 15 y 16 
de septiembre en: Avenida Reforma, 16 
de Septiembre, 5 Poniente, 2 Norte, 2 
Oriente y 3 Norte-Sur.

Sin embargo, las vías alternas se-
rán: 31 Oriente-Poniente, 25 Oriente-
Poniente, 24 Norte-Sur, 11 Norte-Sur, 2 y 
4 Oriente, Bulevar Héroes del 5 de Mayo 
y Diagonal Defensores de la República.

Por último, el director de Normatividad 
y Regulación Comercial, Enrique Guevara 
Montiel, dijo que se realizaron 17 noti-

con el objetivo de que no comercialicen 
pirotecnia.   SILVINO CUATE
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6 puntos de riesgo y 10 
zonas están bajo vigilancia 
en Puebla capital

Entre Canoa y Xochimehuacán deben 15 
mdp a CFE; intervendrá Ayuntamiento de 
Puebla para que no se queden sin agua

PUEBLA YA TIENE 
PAXLOVID PARA 
ENFRENTAR COVID EN 
PACIENTES COMORBIDOS
Puebla, Pue. El Estado de Puebla recibió 
mil 190 cajas de paxlovid, fármaco para 
combatir la enfermedad de Coronavirus, se-
gún lo informó el secretario de Salud, José 
Antonio Martínez García, quién dijo que la 
distribución ya inició en la Capital Poblana y 
Tehuacán, además alertó que, únicamente 
se puede obtener en los Centros de Salud, 
ya que, no está a la venta de forma privada. 

El funcionario estatal explicó que, este 
medicamento tiene una aplicación muy es-

-
bidos, mayores de 60 años de edad, que no 
se hayan vacunado. 

Dijo que su distribución se realizará en 
las ciudades más densamente pobladas y 
municipios que tienen mayor demanda, ade-
más, la entrega se hace después de una eva-
luación en los Centros de Salud del Estado. 

"Ya llegó, recibimos mil 190 cajas de 
paxlovid, este medicamento tiene su aplica-

comorbidos, mayores de 60 años de edad 
que no se hayan vacunado, prácticamente 
son los que llegan a internarse a los hos-
pitales, ya la distribución, ya empezamos a 
darla en Puebla, Tehuacán, en las ciudades 
más densamente pobladas, en las ciudades 
de mayor demanda hospitalaria tenemos, y 
ya iniciamos la entrega del medicamento, 
es ambulatorio, no es hospitalizado, se cap-
tan este tipo de pacientes en la consulta y 
de inmediato se inicia el manejo", declaró 

En relación con los contagios covid-19, 
dijo que la Secretaría de Salud registró 36 
casos positivos, y sin ningún deceso en las 
últimas 24 horas. 

Indicó que, en todo el Estado, hay 716 
casos activos, distribuidos en 46 municipios, 
de estos, 21 pacientes están hospitalizados, 
3 se encuentran graves, por lo que requie-
ren ventilación mecánica asistida. 

En cuanto a las cifras totales desde que 
comenzó la pandemia de Coronavirus en el 
estado de Puebla, José Antonio Martínez, 
señaló que hay 186 mil 503 casos positivos 
acumulados y 17 mil 241 poblanos muertos. 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Debido a que las Juntas Aux-
iliares de San Miguel Canoa, y San Pablo 
Xochimehuacán, tienen endeudamiento 
con la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) por brindar el servicio de agua po-
table, el Ayuntamiento de Puebla interven-
drá, para que se les otorgue un plazo, con 

-
da, según lo informó el presidente Eduar-
do Rivera Pérez. 

Cabe mencionar que, en el caso de San 
Miguel Canoa, el monto a pagar a la Comis-
ión Federal de Electricidad, asciende a los 
12 millones, mientras que, para San Pablo 
Xochimehuacán es de 3 millones de pesos. 

El alcalde explicó que, el gobierno de 
la ciudad intervendrá, para evitar que los 
habitantes de estas demarcaciones se 
queden sin servicios de agua potable, para 
ello, se establecerá una prórroga. 

“No solamente sucede en el comité de 
agua, también sucede en otro tipo de ser-
vicios, entonces lo que hace el gobierno 
de la ciudad en muchas ocasiones llega a 
mediar con la empresa, con la Comisión 
Federal de Electricidad, plazos en algunas 

-
nalidad de que se mantenga el servicio del 
agua”, dijo. 

Eduardo Rivera también solicitó a los 

vecinos, cubrir los pagos correspondien-
tes, pues en muchas ocasiones, reciben 
agua potable, pero no cubren los gastos. 

De igual forma, hizo un llamado a los 
presidentes de estas juntas auxiliares, y a 
los comités de agua, para transparentar 
los gastos que se cubren y los monto que 
se liquidan a la Comisión Federal de Elec-
tricidad (CFE). 

“Yo le pido a los vecinos, a los presi-
dentes de las juntas auxiliares, que ayuden 
a que esos comités de agua sean respons-

transparente, paguen por el servicio que 
se les otorga, porque muchas ocasiones, 
me he encontrado comités en juntas aux-

para unos cuantos, donde el manejo no es 
transparente y entonces no está regulado 
este procedimiento”, declaró. 

          SILVINO CUATE

Morena pone en 
puerta alianza 
con el PRI
Durante su permanencia en Puebla, 
la presidenta del Consejo Nacional de 
Morena, Bertha Luján Uranga abrió la 
posibilidad de iniciar una alianza con el 
PRI.

Lo anterior, aclaró, se daría siempre 
y cuando el tricolor se apegue a temas 
que son de suma importancia no solo 
para el poder federal sino también para 
Morena.

-
te del posicionamiento que hizo la mo-
renista, quien, además precisó que no 
solo se podría iniciar un acuerdo con el 
PRI sino con otras fuerzas políticas.

“En el tema de la Guardia Nacional 
puede haber no solo con el PRI, con 

-
ca la alianza, porque se trata de sacar 
adelante un punto de agenda muy im-
portante para el gobierno federal pero 
también para Morena como partido”.

En este sentido, destacó que no solo 
se vivirá en el 2024 un cambio en el 
gobierno federal, sino en más de 15 
estados de la República, entre ellos el 
estado de Puebla donde habrá cambios 
a la gubernatura.

Bertha Luján destacó que después 
de siete años se tendrán foros donde 
la militancia podrá discutir la reforma a 
los documentos de los estatutos para el 
partido Morena.

Los próximos 17 y 18 de septiembre 
se tendrá un Congreso Nacional con la 
reunión de 3 mil comisionados distrita-
les del país.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Ante las fuertes lluvias que 
se han presentado en el municipio de 
Puebla, el director de Protección Civil 
(PC), Gilberto González Labastida, in-

riegos que son monitoreados a través 
de postes inteligentes. Comentó que, 

entre las zonas que son vigiladas son:
La Providencia / Patriotismo / San 

Miguel Canoa / La Hacienda / Puente 
de México / Vaso Regulador Puente Ne-
gro / Bosques de Atoyac / Santuario / 
Álamosa / Vista Hermosa

“Tenemos marcados 6 puntos im-

portantes de riesgos que están sien-
do monitoreados, justamente la colo-
cación de los postes inteligentes están 
apuntando realmente a las partes más 
críticas que son las que estamos midi-
endo, todo el tiempo en el Centro de 
Control y Comando estamos teniendo 
la grabación y el movimiento de las 
cámaras a diferentes lugares”, declaró.  

Aseguró que las personas que viven 

del riesgo que implica, y se establecieron 
protocolos, para tener una repuesta in-
mediata en caso de inundaciones. 

 “En el río la Hacienda se le informó 
a la población, justamente que los nive-
les de agua empezaban a subir y que 
se mantuvieran alertas, esa es una de 
las funciones que se tienen”, declaró.  

Asimismo, dijo que se tuvieron que 
suspender las clases en el Jardín de 
Niños Naciones Unidas, por la inun-
dación que se registró en este lugar. 

“Estamos haciendo una valoración 
completa para tomar una decisión, para 
ver que se tiene que realizar en este 
momento con la acción. Se le solicitó 
al director el día de ayer (6 de septi-
embre) que se suspendiera las clases, 
para evitar un riesgo mayor”, declaró. 

 SILVINO CUATE
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Barbosa Huerta inaugura el 
mercado "El Alto" sin Lalo Rivera
Sin la presencia del presidente Eduardo 
Rivera Pérez, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta realizó la Inauguración 
de la Rehabilitación del Mercado José 
María Morelos y Pavón “El Alto”.

El titular del Poder Ejecutivo, explicó 
que este proyecto tuvo una inversión de 
más de 20 millones de pesos, que se apli-
caron para la mejora, y reconstrucción del 

inmueble.
Dicha obra incluye: intervención de la 

estructura, albañilería, instalación hidro-
sanitaria, eléctrica, gas, acabados, cance-
laría y herrería.

Subrayó que el rescate de este mer-
cado, representa el corazón de uno de 
los barrios fundacionales de Puebla, con 
un componente cultural e histórico que lo 

dota de una riqueza inigualable; además 
se fortalece la economía social valorizan-
do espacios históricos.

Cabe mencionar que, el goberna-
dor había anunciado que ya no estaría 
en eventos públicos con Eduardo Rivera 
Pérez, después de que anunció que bus-
caría competir por la gubernatura. 

                                    SILVINO CUATE

Se aprobaron leyes útiles 
para Puebla; “hay un 
Congreso consolidado”
Puebla, Pue. Desde el Pleno del Congreso 
local, el presidente del mismo, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina rindió el primer informe de 
labores correspondiente al periodo del 15 de 
septiembre del 2021 a la fecha, destacó que en la 
LXI Legislatura se hicieron leyes útiles atendiendo 
alrededor de 484 iniciativas.
En lo que se pudiera traducir como un mensaje 
político-social, el representante de Morena, 
convocó a todos a trabajar en unidad, para dar 
continuidad a la lucha que ha iniciado el Gobierno 
del Estado, haciendo de lado los distingos 
partidistas. Recordó que es a la gente quienes 
se deben los 41 diputados representantes de los 
diferentes distritos del estado de Puebla. 
Fue como en presencia de los diferentes poderes, 
así como de la rectora de la BUAP, Lilia Cedillo, 
y el gobernador Luis Miguel Barbosa, Céspedes 
Peregrina reconoció que el mandatario dejara un 
legado en su forma de dirigir el estado.

LEYES APROBADAS
Destacó que la participación de los 41 diputados 
representados en las diferentes fracciones 
de Morena, PAN, PT, MC, PRI, PSI, PVE, se 
realizaron 386 sesiones, 484 iniciativas y 77 
decretos aprobados, logrando un Congreso 
consolidado.Ley de Aranceles para abogados, del 

para la Auditoría Superior del Estado, Ley de 
vivienda, de protección a personas adultas 
mayores, ley del deporte, y Ley de la Violencia 
Vicaria, deuda histórica atendida. Sergio 
Céspedes destacó un Congreso consolidado 

la contaminación por ruido, 297 informes 
individuales de cuentas públicas, se aprobaron 
reformas al reglamento interior del Congreso 
local, se vigila la transparencia y legalidad, se 
emitieron recomendaciones de los órganos 

     AURELIA NAVARRO

El PRI con muchos 
negativos y le resta a la 
alianza, dijo Eduardo 
Alcántara
Puebla, Pue. El diputado local, Eduardo Alcántara 
reiteró que hasta no conocer si la alianza local 
PRI, PAN, PRD no se fractura como la nacional, 
aspirantes a “candidatos en común” deben 
trabajar por ganarse esa encomienda política-
electoral para el proceso 2024.
Destacó que él desde siempre ha sido claro en 
decir que la alianza local se debe revisar, no con 

seguir unido con el PAN y PRD.

convenio de la elección se dará 30 días antes 
de que inicie el registro de candidatos y este se 
realizará hasta marzo del 2024. En el trayecto 
del 2023 el escenario político puede cambiar 
para la alianza local.  “La alianza debe estar 
sujeta a revisión, muchos pensaron que ya quería 
romper yo la alianza, pero no, está debe estar 
sujeta a revisión, primero porque el PRI tiene 
muchos negativos y nos resta mucho. No estoy 
diciendo que no vayamos”.  Alcántara reconoció 
que la elección en Estado de México puede ser 
un espejo de lo que suceda con la alianza tanto 
nacional como local en el estado de Puebla.
En esta radiografía estimó que llegado el 
momento y si la alianza se mantiene lo “sensato” 

posicionado, aunque no sea del mismo partido 
que está gobernando en ese momento, es 
decir que, si el gobierno es del PRI, pero el 

candidato para el 2024.  AURELIA NAVARRO

El ambiente político se intensificará, 
advierte Miguel Barbosa desde el 
Congreso; pide a diputados no distraerse

Puebla, Pue. El gobernador Luis Miguel 
Barbosa Huerta advirtió que el ambien-

acerque el 2024, por ello convocó hacer 
frente al debate político sin restricciones, 
ni amenazas, por primera vez en Puebla.

En el marco del primer informe de la-
bores del Congreso local, Barbosa Huerta 
convocó a los 41 diputados a mantenerse 
como “políticos profesionales”, para que 
ese escenario no afecte su actividad legis-
lativa ante el debate y combate electoral 
que se tendrá. 

El mandatario emanado de Morena, 
pidió a los legisladores de las bancadas 
del PAN, PT, MC, PRI, PSI, PVE y Morena 

que se tiene en puerta a nivel nacional 
y local. 

Reiteró que el ambiente político se in-
-

pos electorales se están dando de mane-
ra normal”, por ello reiteró “me dirijo a 
políticos profesionales – diputados – que 
tienen funciones públicas establecidas en 
la ley con un desempeño claro ante los 
ciudadanos”.

“Como diputados hay una relación muy 
intensa con la sociedad. Cuando cada uno 
de ustedes proviene de procesos reales 
sin ser producto de imposiciones, todos 
se ajustaron a las reglas del partido y al 
voto del día de la jornada electoral”. 

 NUEVA SEDE DEL CONGRESO
Si los tiempos lo permiten, el goberna-
dor Luis Miguel Barbosa se comprometió 
ante los 41 diputados locales a ser la LXI 

Legislatura, la primera en ocupar la nueva 
sede del Congreso local.

Indicó que ha iniciado la adquisición 
de un inmueble que será la nueva sede 
del Legislativo, por lo que estima que an-
tes del 15 de septiembre se inaugure este 
espacio.

Lo anterior fue anunciado en el mar-
co del primer informe de labores del 
Congreso local, donde Barbosa Huerta 
reiteró que tiene en puerta el rediseño de 
muchas acciones por lo que el trabajo le-

Además, pidió a los diputados loca-
les verlo como “su igual”, un legislativo 
más que busca recomponer al estado de 
Puebla.  AURELIA NAVARRO
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En 2024, sin el PRI el 
PAN es el que perderá
Puebla, Pue. Para el dirigente estatal del PRI, 
Néstor Camarillo si la ruptura de la alianza 

lo local el partido dirigido por Augusta Díaz de 

ganar en los comicios del 2024 pero no en 
municipios del interior del estado no.

poder ganar diferentes cargos de elección 
popular en el estado de Puebla, pidió así al 

suspensión temporal de esta alianza se dio por 
la propuesta de la priista Yolanda de la Torre, 

al interior del estadio, pero juntos. Néstor 

    AURELIA NAVARRO

PAN y PRD se dan un 
tiempo en la alianza 
con el PRI
Puebla, Pue. Las dirigencias nacionales del PAN 

electoral rumbo al 2024”, cita el documento.
                                AURELIA NAVARRO

No somos corcholatas, 
dice José Melitón Lozano, 
hacemos política diferente

Puebla, Pue. El aspirante a la candida-
tura por la gubernatura de Puebla en el 
2024, José Melitón Lozano, solicitó a to-
dos los interesados en participar en esa 
contienda electoral a ser congruentes 
y dejar de simular actos públicos para 
destapar su interés político-electoral.

Replicó el llamado del gobernador 
Luis Miguel Barbosa Huerta y del presi-

dente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, para que en Puebla se haga 
una política diferente, no soterrada, 
pero sí clara y transparente, y dejar a 
tras estilos viciados ante nuevos valores 
de la Cuarta Transformación.

-
ciones o denostaciones al llamar “cor-
cholatas” a quienes simplemente son 

personas que se desempeñan en un 
cargo de gobierno pero que tienen aspi-
raciones políticas para el 2024.

Reconoció que todos los aspirantes 
de los diferentes partidos deben guar-
dar respeto al momento de manifestar 
su interés político, tal como él lo hizo, 
haciendo un video donde lució junto a 
su esposa para dar a conocer a los ciu-
dadanos su intención, pero no usando 
un evento público simulado.

El también secretario de la SEP, José 
Melitón Lozano insistió en decir que hoy 
la 4T como una forma nueva de hacer 
política como lo ha pedido el presidente 
Andrés Manuel López Obrador y el go-
bernador, merece congruencia. 

Sobre la imagen de Eduardo Rivera 
destapado por su líder nacional del PAN 
para ir por la gubernatura de Puebla en 
el 2024, Melitón Lozano aclaró que él se 
resume a hablar de la forma de hacer 
política dentro de Morena, y respeta lo 
que hace el PAN en Puebla. 

     AURELIA NAVARRO

ALITO ASEGURÓ AL PAN Y PRD QUE EL PRI NO 
ES TRAIDOR, QUE “AGUANTEN” LA ALIANZA

Puebla, Pue. El líder nacional del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas anunció 
que va por mantener la alianza “Va Por 
México” que ha funcionado como un muro 
de contención, el romperla seria cuartar y 
dejar de apoyar al pueblo mexicano.

Rechazó que la postura contundente 
de mantener la propuesta de ampliar has-
ta el 2028 el uso de las fuerzas armadas 
con tareas de seguridad, tenga que ser 

la alianza política-legislativa.

Rechazó que su postura sea el ini-
cio para terminar con esta alianza que 
se tiene con el PAN y PRD y la cual se 
busca ampliar con otros partidos políti-
cos, por lo que no hay razón para que se 
hable incluso de una supuesta “traición” 
por respaldar propuestas legislativas de 
Morena. 

Incluso retomó el pronunciamiento 
que hicieron el PAN y PRD de una “sus-
pensión temporal”, más no una ruptura 

de reconocer que, si esta unidad se lle-
ga a romper, difícilmente se podrán tener 
triunfos electorales como los que se espe-
ran en el 2023, y 2024.

‘Alito’ Moreno enfatizó que estará 
dialogando con los dirigentes nacionales 
del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús 
Zambrano, para sostener la alianza que 
se tiene a nivel nacional de Va Por México, 
y aquellas que se puedan replicar en lo 
local, que en el caso de la entidad seria 
“Va Por Puebla”.  AURELIA NAVARRO

El secretario de Salud, 
afirma que no le 
interesa candidatura 
alguna al 2024
El secretario de Salud, José Antonio Martínez 

candidato para algún cargo de elección popular 

en su calidad de profesionista de la salud se 
encuentra trabajando en esa materia.

desarrollando es su presencia en municipios 
del interior del estado cada Martes Ciudadano.

ese día, antes de ser secretarios, tener maestría, 

manifestado su interés de competir por la 
gubernatura en el 2024, el titular de Salud, 

    AURELIA NAVARRO
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EL 30 % DE LA MEZCLILLA 
QUE SE CONSUME EN EEUU 
SE PRODUCE EN PUEBLA

UDLAP reporta un buen 
regreso a clases pues recibió 
mil 800 nuevos alumnos

La Cámara de la Industria Textil (Citex) 
Puebla y Tlaxcala, señaló que está re-

ya que el 30 por ciento de los pantalones 
de mezclilla que se consumen en Estados 
Unidos, se fabrican en esta zona, ya que 
es una parte importante para la expor-
tación.

En entrevista el presidente Jorge 
Moreno Rojas, mencionó que las marcas 
Levi’s y True Religion, se confeccionan 
en esta región y se exportan al país del 
norte; la cual da empleo a 27 mil em-
pleados.

Enfatizó que Puebla cuenta con el 
-

manda de los clientes extranjeros, ya que 
ocupa el segundo lugar a nivel nacional 
como el mayor productor textil, solo por 
debajo del Estado de México.

“Puebla y Tlaxcala tiene una mano de 

-
gión la parte textil es totalmente vertical, 
¿qué quiero decir con esto? Que conta-
mos con empresas que trabajan desde 
la hilatura hasta el producto terminado”, 
acotó.

Finalmente, explicó que además 
de Estados Unidos, también se expor-
ta a Canadá, Nicaragua, Honduras y 
Guatemala.  ALMA MÉNDEZ

La rectora de la Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP), Cecilia Anaya 
Berríos, dio a conocer que para este ci-
clo escolar 2022-2023 recibieron mil 800 
estudiantes de nuevo ingreso, de los cua-
les 150 son extranjeros y con estos son 
9 mil estudiantes en el campus, quienes 
realizan sus estudios en las modalidades 
presenciales e híbridas.

Durante rueda de prensa la académi-
ca, detalló que mil de estos estudian pos-
grado y el resto son de nivel licenciatura, 
por lo que el reingreso fue muy bueno 
en la institución, pues hubo estudiantes 
que no se inscribieron en primavera y 
para este ciclo se inscribieron de manera 
normal.

Incluso presumió que en la tienda uni-

versitaria existen ventas récords, pues los 
alumnos tienen la camisa puesta, tras la 

que mantuvo cerrada a la escuela por 8 
meses. 

La académica enfatizó que dicha casa 
-

nanzas, pues para este periodo existen 
más estudiantes, donde se cobran los 
servicios tras el regreso a clases sin ma-
yor problema y eso hace que la escuela 
se encuentre bien económicamente.

 En otro orden de ideas, informó que 
durante el mes de junio se logró que se 

jurídico que tenía la UDLAP con el gobier-
no estatal, lo cual dijo da la tranquilidad a 
la comunidad universitaria.  ALMA MÉNDEZ



Restos de un helicóptero ruso en 
un campo plagado de cráteres de 
bombas. 

 Sin 
embargo, Rusia ha tomado el control 
de la ciudad sudoriental de Mariúpol 
tras dos meses de intensos combates.

Toma 
y daca

UCRANIA

JOH N MOOR E/GE T T Y

en llamas tras un bombardeo en 

en el día número 96 de 
la invasión a Ucrania. Desde que 
fracasó en su intento de capturar 
la capital ucraniana, Kiev, en las 
primeras fases de la guerra, el 
ejército ruso ha reducido su objetivo, 
pero ha martilleado las ciudades de 
Dombás con artillería y descargas de 
misiles en su intento de consolidar 
su control.

En llamas

A R I A M E S SI N I S/A F P/GE T T Y

UCRANIA

En la 
merienda
Pandas gigantes comen bambú 

Panda Gigante de China. El animal 

de la lista de especies en peligro de 
extinción de su país el año pasado, 
después de que su número casi se 
duplicara tras 30 años de esfuerzos 
de recuperación. Los pandas pasan 
entre 10 y 16 horas al día comiendo.

CHINA

X U J U N/VCG/GE T T Y
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Despiden a Bruno García Mata quien perdió la 
vida cuando evitó un secuestro en Tehuacán

EN LA CEREMONIA 
ESTUVIERON PRESENTES 
SUS PADRES, LETICIA 
MATA Y VALENTÍN GARCÍA, 
QUIENES CON LÁGRIMAS EN 
LOS OJOS AGRADECIERON 
LA PRESENCIA DE 
COMPAÑEROS Y AMIGOS

Tehuacán, Pue- Este miércoles, al-
rededor del mediodía, se realizó una 
ceremonia luctuosa en honor a Bruno 
Nicolás García Mata, policía municipal 
que perdió la vida cuando intentó evi-
tar un secuestro en la explanada del 
Palacio Municipal, por lo que dieron un 
último pase de lista con el cuerpo pre-
sente en la explanada y donde le colo-
caron una bandera encima del féretro.

En la ceremonia estuvieron presen-
tes sus padres, Leticia Mata y Valentín 

García, quienes con lágrimas en los 
ojos agradecieron la presencia de com-
pañeros y amigos, además, solicitaron 
al edil que todos los elementos tengan 
equipamiento en buenas condiciones 
para desempeñar sus actividades.

Bruno será recordado como una per-
sona carismática, deportista y una per-
sona honesta, así lo comentó el coman-
dante de la Unidad Omega de Moto pa-
trulleros, Giovanni Hernández Zaragoza, 
dando un minuto de aplausos.

Por último, el edil de Tehuacán reco-
noció a todos los policías por su traba-
jo, además de reconocer el trabajo que 
desempeñaba Bruno, invitando a las 
autoridades y ciudadanos para trabajar 
unidos desde cada peldaño para cuidar 
de Tehuacán y poder convivir como so-
ciedad, posteriormente el cuerpo fue 
trasladado a la misa, para luego llegar-
lo al Panteón Municipal, donde será su 
última morada. 

      LUZ MARIA ZAYAS

EL CABILDO DE SAN PEDRO CHOLULA SOBREPASÓ SUS 
ATRIBUCIONES CONTRA PAOLA ANGÓN, SEGOB INTERVENDRÁ
Puebla, Pue. Después de que el Cabildo 
de San Pedro Cholula prohibió a la al-

tipo de contrato o convenio que involu-
cre al erario del Ayuntamiento por falta 
de transparencia, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta anunció que se va a in-
volucrar para restablecer la gobernabili-
dad en este municipio. 

El Ejecutivo estatal argumentó que 
el Cabildo no puede anular las atribu-
ciones de la presidenta, ya que, están 

por consiguiente, tiene la facultad de 

en la contratación de algún servicio. 
Barbosa Huerta pidió a la secretaria 

de Gobernación, Ana Lucía Hill Mayoral, 
intervenga en esta situación, y conozca 
los detalles por los cuales los regidores, 
hicieron esta propuesta. 

“Que la alcaldesa se ajuste a sus 
atribuciones, y facultades, y que los 
regidores también lo hagan, y el síndi-
co, la síndica, ese es la condición, res-
tablecer la gobernabilidad. Le pido a la 

secretaria de Gobernación que, haga el 
primer acercamiento de este asunto, 
allá en San Pedro Cholula. El Cabildo no 
puede anular las atribuciones del presi-
dente municipal, son atribuciones de la 
Ley que no pueden ser canceladas por 
un Cabildo”, dijo. 

El titular del Poder Ejecutivo recono-
ció que es una situación alarmante el 

hecho de que no haya gobernabilidad en 
San Pedro Cholula, por ello, intervendrá, 
para restablecer las facultades de la edil. 

“Si es un asunto que preocupa, nos 
importa la gobernabilidad en todos los 
municipios del estado, sin duda que sí, 
de los 217, y actuamos con oportunidad 
y de manera, cuando se requiere, va-
mos como gobierno a intentar ayudar a 

que se restablezca la gobernabilidad en 
San Pedro Cholula”, declaró. 

Cabe mencionar que, el argumento 

la presidenta, fue que no había transpa-
rencia en la contratación de servicios y 
se desconocía bajo qué circunstancias 
se hacía y el monto que se pagaba. 

 SILVINO CUATE
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IBA AL BAÑO Y TERMINÓ 
MUERTO TRAS CAER HASTA 
EL FONDO DE SU LETRINA
Huauchinango, Pue- En el barrio de 
Apipilhuasco de la población del Nopala 
de Huauchinango, un hombre perdió la 
vida al caer al interior de una letrina.

esposa como Pedro Antonio González 
Garrido de 55 años de edad, quien había 
bajado al baño, pero al ver que no regre-
saba lo buscó por la casa de sus vecinos 
y familiares, sin embargo, lo hallaron más 
tarde en el fondo de la letrina de aproxi-
madamente dos metros de profundidad.

El hecho movilizó a los elementos de 
la Policía Municipal que arribaron al lu-
gar, que fue acordonado hasta que llegó 
la Fiscalía General del Estado (FGE) de 
Puebla, los cuales llevaron a cabo las in-
dagatorias correspondientes y el traslado 

que le realicen la necropsia de ley.
 ADÁN GONZÁLEZ Anuncian nuevo incremento al 

kilo de tortilla en Texmelucan
San Martín Texmelucan, Pue- Desde 
esta semana se han registrado los pri-
meros incrementos en el precio del kilo-
gramo de tortilla en Texmelucan, el cual 
ya era de dos pesos al precio que se 
manejaba.

Cabe resaltar que, en Texmelucan el 
último incremento en el precio se dio en 
marzo, no obstante, a menos de medio 

Este nuevo incremento generó ma-
lestar entre las amas de casa, quienes 

-
zas, habrán de disminuir el consumo de 
algunos productos, entre ellos, la tortilla.

pronunciamiento de la presidenta de la 
Cámara Nacional de la Mesa y la Tortilla 

en Puebla, Elvira Blanco Sánchez, quien 
hizo casi un mes, cuando mencionó que 
debido al aumento hasta en un 45 por 
ciento en los insumos, el precio sufriría 
un aumento de dos pesos.

A este respecto, el precio por el ki-
logramo llegó a venderse entre los 18 y 
los 20 pesos, esto dependiendo del due-
ño de cada tortillería.  CAROLINA GALINDO

Hallan 
abandonados 
2.5 mdp cerca de 
ductos de Pemex 
en Venustiano 
Carranza

Trabajadores de Pemex encontraron el 
dinero dentro de una maleta

Venustiano Carranza, Pue. 2.5 millones de 
pesos fueron encontrados sobre un derecho 
de vía de Pemex en los poliductos, Tuxpan- 
Salamanca y que atraviesan el municipio de 
Venustiano Carranza.  
De acuerdo con información emitida por 
las autoridades, el caso fue tomado por la 
Fiscalía General de la República. 
A través de un comunicado, la FGR dio 
a conocer que el hallazgo millonario se 
registró en el kilómetro 20+125, muy cerca 
de la cabecera municipal.
El recurso se habría encontrado en una 
maleta, misma que fue puesta a disposición 
de las autoridades correspondientes por 
personal de Pemex.
Debido a que no se pudo comprobar el 
origen lícito de este dinero la Unidad de 
Especializada en Materia de Extinción de 
Dominio (Uemed) comenzó los trámites para 
que estos 2.5 millones de pesos pasaran a 
ser propiedad de la Federación.
Tras agotarse el procedimiento, la FGR logró 
obtener la sentencia de extinción de dominio 
a su favor, logrando así el quedarse con 
estos 2.5 millones de pesos localizados en 
el municipio de Venustiano Carranza en la 
entidad poblana. ADÁN GONZÁLEZ

Tormentas provocan inundaciones, deslaves 
y caída de árboles en la Sierra Norte 

Huauchinango y Xicotepec en 
alerta; ya hay refugios temporales 

Sierra Norte, Pue. Las lluvias que han caí-
do en gran parte de la Sierra Norte han 
provocado deslaves, sobre los caminos 
que conducen a varias comunidades, así 
como la caída de árboles y rocas sobre la 
carretera federal 130 que corresponde de 
la zona de Huauchinanago al municipio 
de Xicotepec. Autoridades de estos dos 
municipios están en alerta ante cualquier 
contingencia.

La carretera que conduce de Xicotepec 
a la comunidad de Itzatlán, del municipio 
de Tlacuilotepec, se encuentra bloqueada 

por un deslave de lodo, a la altura del pa-
raje denominado como La Mina.

Los presidentes municipales de 
Xicotepec, Guadalupe Vargas y del muni-
cipio de Tlacuilotepec, Osvaldo Guzmán, 
están trabajando en coordinación para el 
retiro de material pétreo de dicha carre-
tera.

De la misma manera, Protección Civil 
está llevando a cabo el monitoreo del 
río San Marcos y Zilima, ya que estos 

-
liar de Villa Ávila Camacho, al subir su 
nivel causan inundaciones en las colo-
nias Gran Canal, San Marcos, Viveros y 
otras más que se encuentran cerca del 

río San Marcos, aunado a los deslaves 
que se dan en las colonias de Xicotepec 
como Ojo de Agua, Primera y Segunda 
Sección.

Donde también han sufrido inun-
daciones es en la población de Lázaro 
Cárdenas, del municipio de Venustiano 
Carranza, donde tres viviendas ubicadas 
en la calle Apolo 8 quedaron inundadas 
por lo que personal de Protección Civil 
llegó para sacar el agua de las viviendas.

Por todo esto las autoridades de va-
rios municipios de la Sierra Norte están 
en alerta por cualquier contingencia y 
además que ya cuentan con refugios 
temporales.ADÁN GONZÁLEZ
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El presidente del PRI, Alejandro Moreno, anun-
ció el respaldo de la dirigencia del partido a la 
iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre 
que busca extender hasta 2028 el despliegue 

del Ejército en las calles, propuesta que tiene el visto 
bueno de Morena y que ha provocado un choque en 
la alianza del tricolor con el PAN y el PRD.

Acompañado del coordinador de la bancada priista 
en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, Moreno 

tareas de seguridad pública, sino que se busca, dijo, 
dar mayor tiempo a que la Guardia Nacional se profe-
sionalice, con ayuda del Ejército y la Marina.

Luego de que los dirigentes del PAN y el PRD, 
Marko Cortés y Jesús Zambrano, respectivamente, 
anunciaron una “pausa temporal” a su alianza con el 
PRI debido, precisamente, a la iniciativa cobijada por 

el tricolor, Moreno aseguró que la propuesta no es 
un “cheque en blanco” para Morena y el gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador, sino que se hará una 
exigencia para fortalecer las corporaciones de seguri-
dad civiles.

El priista también descartó una ruptura interna con 
la bancada del PRI en el Senado, que ayer anunció su 
rechazo a la iniciativa cobijada por la dirigencia par-
tidista; no obstante, Moreno dijo que los senadores 
tendrán que rendir cuentas y explicar a la ciudadanía 
por qué es mejor retirar a las Fuerzas Armadas de las 
labores de seguridad pública desde 2024.

La actual legislación de la Guardia Nacional esta-
blece que las Fuerzas Armadas pueden participar en 
tareas de seguridad hasta 2024; la iniciativa priista 
propone ampliar a 2028 dicha temporalidad. La di-
rigencia tricolor no solo defendió su propuesta, sino 

que pidió a todos los partidos apoyarla.
“La Guardia Nacional no está lista, ni cuenta con 

la capacidad o la fortaleza para enfrentar los desafíos 
actuales en materia de seguridad. Por ello, propusi-
mos ampliar hasta por cuatro años la presencia, el 
acompañamiento y la coadyuvancia para no desam-

Moreno.
“No podemos saltar al vacío. No podemos dar 

pasos en falso. No podemos regatear al pueblo de 
México la seguridad que le aporta la presencia del 
Ejército en sus ciudades, en sus comunidades y en 

despojarles de la frágil tranquilidad con la que viven, 
muchas veces al acecho de los delincuentes”.

El presidente priista dijo que, de regresar a los 
militares a sus cuarteles, los estados y municipios se 

El PRI defiende iniciativa para 
extender presencia del Ejército 
en las calles; pide a PAN y PRD 

“comprender” y mantener alianza
ZEDRYK RAZIEL
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quedarían desamparados para combatir al crimen.
“Eso sí, que quede claro que esta propuesta no 

es un ‘cheque en blanco’, ni le estamos haciendo el 
trabajo al gobierno (…) El fracaso del gobierno es lo 
que nos lleva a tomar esta decisión con total respon-
sabilidad”, sostuvo.

“Estamos de acuerdo en que la militarización no 
es la respuesta; por ello, que se escuche fuerte y 
claro, por ello votamos en contra de la incorporación 
de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa 
Nacional. Pero no podemos esperar que en dos años 
la Guardia Nacional esté preparada para enfrentar la 
inseguridad, necesita el acompañamiento y la coadyu-
vancia de las Fuerzas Armadas”.

Moreno aseguró que, en los cuatro años de gracia 
que el PRI propone dar al despliegue castrense en la-
bores de seguridad, se buscará que las corporaciones 

civiles se fortalezcan y se profesionalicen.
“(Vamos a) checar con lupa que el go-

bierno actúe, para hacer llamados, seña-
lamientos, para cuestionar e impulsar que 
en el presupuesto se considere la amplia-
ción de recursos al fortalecimiento de las 
policías estatales y a las policías munici-
pales”, dijo.

Incluso, apeló a que se haga una en-
cuesta y se pregunte a la población si 
está de acuerdo en que el Ejército y la 
Marina dejen de patrullar las calles.

El dirigente nacional del PRI, @alito-

los senadores de su partido pero señala 
que tendrán que explicar a la ciudadanía 
por qué votarán en contra de la iniciativa 
de extender la presencia del Ejército en 
las calles.

Al defender la iniciativa de la diputada 
De la Torre, Moreira incluso sugirió que 
quienes voten en contra de ella, tanto en 
la Cámara de Diputados como en la de 
Senadores, estarían apoyando al narco.

“Que esté en la conciencia de cada 
persona que vota cuál es su decisión: o 
están con la nación o están con el narco-

están con los que van a terminar con la 
paz. Es muy fácil tener una opinión políti-
camente correcta, sí es muy fácil, lo que 
es difícil es hacer pública una decisión pa-
trióticamente correcta”, dijo el coordina-
dor de los diputados priistas.

MANTENER ALIANZA PESE A TODO
Moreno dijo que, si bien mantiene una 
alianza con los dirigentes del PAN y el PRD, 
no siempre están de acuerdo en todo. 

Aunque dijo que respeta la posición de 
sus homólogos en Va por México, les pidió 
“comprender” la decisión del tricolor en el 
tema de la militarización.

“Mantenemos con una profunda con-
vicción nuestra postura aliancista porque 
estamos convencidos de que es el mejor 
camino para llegar a la victoria en el 2023 
y en el 2024, así que el llamado a nues-
tros coaligados y aliados es a que com-
prendan y tengan claro que esta decisión 
es a favor del pueblo de México”, señaló.

Agregó que no vale la pena romper la 
alianza a causa de esta iniciativa, pues se 
ha logrado mucho.

“La coalición, la alianza Va por México, 
es un muro de contención a la destruc-
ción de las instituciones. La coalición es 
mucho más que una acción electoral o le-
gislativa, y romperla por esta causa es no 
darle la importancia a lo que hemos cons-
truido, a lo que hemos avanzado y a lo 
que ha apoyado el pueblo de México con 
su voto y con su decisión en los procesos 
electorales. Hay que defender con todo a 
la coalición y a la alianza, hacer todo lo 
necesario para que supere cualquier obs-
táculo en el camino”, sostuvo.

LA DIRIGENCIA Y LOS DIPUTADOS PRIISTAS 
ARGUMENTARON QUE ES NECESARIO QUE LOS 

MILITARES SIGAN EN LAS CALLES EN TAREAS DE 
SEGURIDAD. SEÑALARON QUE PAN Y PRD DEBEN 

ENTENDER QUE ESTO SERÍA “A FAVOR DEL PUEBLO”.




